
第１１回検察庁等契約監視会議議事概要

開 催 日 平成２４年６月１８日（月）

開 催 場 所 法務省大臣官房会計課会議室

椎 橋 隆 幸（中央大学法科大学院教授）

出 席 委 員 大曽根 匡（専修大学教授）

宮 園 久 栄（東洋学園大学教授）

審議対象期間 平成２３年８月～同２４年３月

審議対象契約
一般競争契約 ３３８件

随 意 契 約 １８件

重点審議案件 一般競争契約 ８件

委員からの主

な意見・質問，
別紙のとおり

それに対する

回答等

今回審議した契約については，特に意見を付するものはなく，

意 見 具 申 等 適正に処理されているものと思われる。

次 回 の 会 議
平成２４年１１月（予定）

開 催 等



【 別 紙 】

質 問 ・ 意 見 等 回 答 等

１「広島法務総合庁舎入退館管理システ

ム用機器一式供給契約」

契約金額 １２，１５９，０００円

支出負担行為担当官

広島地方検察庁検事正

中国地方更生保護委員会委員長

中国公安調査局長

支出負担行為担当官代理

広島高等検察庁次席検事

広島入国管理局次長

（質問） （回答）

落札率がかなり低いが，同様の契約の 予定価格を積算する際に，同様の機

過去の実績等は参考にしていないのか。 器の他官署における落札実績も調査し

ているが，入退館管理システムは庁舎

ごとに仕様が異なることなどから落札

率にバラツキがあったため，根拠とし

て採用すべきではないと判断したもの

である。今後，今回と同種の契約があ

る場合には，過去の実績を参考にする

よう指導する。

２「名古屋地方検察庁プリンタ供給契約」

契約金額 ９２８，２００円

支出負担行為担当官

名古屋地方検察庁検事正

（質問） （回答）

落札率がかなり低いが，理由は調査し 落札業者に聴取したところ，不景気

ているのか。また，過去の実績から，プ の影響などにより，プリンタの受注が

リンタの購入台数に応じた値引率を法務 少ないということもあり，プリンタ本

省独自に設定して積算することはできな 体のメーカーからの仕入れ値が著しく

いか。 低かったとのことであった。

また，値引率の統一的な設定は，過

去に当会議からの提言を受け，コピー



質 問 ・ 意 見 等 回 答 等

機の台数と落札金額の関係及び地域性

に法則を見い出すことができないか検

討中であり，何か法則性が見られれば，

プリンタについても検討したいと考え

る。

３「事務用平机・肘付回転椅子等購入契

約」

契約金額 ６，３８４，０００円

支出負担行為担当官

福井地方検察庁検事正

（質問） （回答）

落札率がかなり高いが，予定価格の設 予定価格の積算に当たり，業者から

定が適切であったということか。 徴取した参考見積に加え，定価や物価

資料を用いたことで，精緻な積算がで

きたものと考えられる。

４「宮崎法務総合庁舎電力需給契約」

契約金額 １３，８０４，１２７円

支出負担行為担当官

宮崎地方検察庁検事正

宮崎地方法務局長

九州地方更生保護委員会委員長

福岡入国管理局長

（質問） （回答）

落札率が１００％とのことであるが， 予定価格は，電力会社の約款を参考

予定価格の積算はどのようにしているの に単価を定め，過去の電気の使用実績

か。 を乗じて算出している。

今回は，電力不足により特定規模電

気事業者が官公庁への入札を辞退して

いるなどの事情もあり，１者応札とな

ったことも１００％落札の原因と考え

られる。



質 問 ・ 意 見 等 回 答 等

５「福岡保護観察所電話設備賃貸借契約」

契約金額 ９７５，７４４円

支出負担行為担当官

九州地方更生保護委員会委員長

（質問） （回答）

予定価格に対して応札価格が低い。市 インターネット価格や業者見積を参

場価格調査が不十分ではないか。 考にしたが，今回の入札結果も踏まえ，

今後，さらに幅広い市場価格調査を行

いたい。

６「更生保護拠点等備品・消耗品購入契

約」

契約金額 ４，６７２，５００円

支出負担行為担当官

東北地方更生保護委員会委員長

（質問） （回答）

特になし。 特になし。

７「大阪入国管理局大津出張所移転に係

る物品等の移設等作業」

契約金額 ３０４，５００円

支出負担行為担当官

大阪入国管理局長

（質問） （回答）

落札額と予定価格に乖離があるのはな 当初想定していた価格より，人件費

ぜか。 が安価となったことによる。



質 問 ・ 意 見 等 回 答 等

８「外国人出入国情報システム用タイト

ルシート作成業務」

契約金額 １，０４３，６３３円

支出負担行為担当官

大阪入国管理局長

（質問） （回答）

落札額が低いが，予定価格の積算をど 実績を有する複数者から見積もりを

のようにしているのか。 とり，過去の落札率を考慮した上で算

出している。


